



30 mars 2023

## Présentation de Philippe COUCKE

Notre conférencier de cette après-midi, Monsieur Philippe Coucke, est chef du service de radiothérapie au CHU de Liège et professeur de radiothérapie à l'Université de Liège. Il est également membre du conseil de gouvernance du Département de Physique Médicale et du Centre Intégré d'Oncologie.

Il est l'auteur du livre « *La Médecine du futur* » (que certains ont peut-être lu) et « *Covid 19 : de la Crise aux opportunités* ».

Vous trouverez, bien sûr, comme d'habitude ces livres à la sortie de la conférence.

Vous le savez, vous l'expérimentez, les nouvelles technologies sont devenues présentes dans tous les domaines de notre société et à un rythme qui ne cesse de croître.

La médecine ne va évidemment pas échapper à cette vague de numérisation. En effet, l'arrivée de l'intelligence artificielle et l'augmentation de la robotisation transforment petit à petit le fonctionnement du secteur de la santé.

Inévitablement, surgissent des questions, tout à fait légitimes et que vous vous êtes peut-être déjà posées :

- Que va devenir le rôle du médecin ? est-il voué à disparaître ?
- Que sera la relation, tellement importante, patient-médecin ?
- Ou encore : cette automatiser et cette robotisation ne vont-elles pas éliminer le côté humain dans le secteur des soins ?

Vous répondrez, sans doute, Monsieur, que vous êtes persuadé du contraire, car on lit, dans l'introduction de votre livre, « *La Médecine du futur* » - je vous cite - :

« *Saisissons cette opportunité et acceptons avec bienveillance et intérêt ce chamboulement technologique qui changera totalement le paradigme des soins. C'est dans l'intérêt de notre société et de nos patients.* »

Monsieur Coucke, vous qui travaillez au quotidien sur les changements sociétaux provoqués par cette vague de numérisation et de robotisation, vous allez nous expliquer votre affirmation, la démontrer, et peut-être sortirons-nous convaincus...

Je reprends le titre de la conférence : « *Le changement de lieu de soin : une utopie ou une nécessité ?* »

Docteur, à vous la réponse, je vous cède la parole.